

Rotary

Yachiyo



世界に希望を生み出そう



2023-24 年度国際ロータリーテーマ

「世界に希望を生み出そう」

2023-24 年度クラブテーマ

「ロータリーで楽しもう」

週報 第2713回

2023年9月8日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

今回例会行事

テーマ：①足元の県内経済概況
②1on1ミーティング

担当：親睦活動委員会

卓話者：米山信義会員

次回例会 9月15日

テーマ：2024年以降の新NISAの概要
卓話者：納富修会員

◆◆◆◆第2712例会◆◆◆◆

司会 杉山智基

「君が代」「奉仕の理想」齊唱

会長挨拶

会長 君塚欣哉

9月に入っても暑さが続きますが、皆さんがお過ごしでしょうか。昨日はスーパームーンということで、月と地球が接近し、いつもより月が大きく見えまた明るく見えたかと思います。

さて、本日9月1日は防災の日です。関東大震災からちょうど100年。日頃から災害への備えを怠らないようにしましょうとのことで1960年に制定されました。

私の地域では、9月1日は荒れ籠りと呼ぶ行事が行われていました。いわゆる二百十日、二百二十日（立春から数えての210日が9/1。220日は9/11概ね）は農家の厄日であり、台風等で農作物の被害を受けぬよう収穫の無事をお祈りする祭りとして昔から9/1と9/11に神社に集まり飲食をしながら念仏を唱えたり、親交を深めたようございます。昔は、このような機会がないと交流がなかったため行われておりました。今は集まる機会がふんだんにあるので、また農業で生計を立てている家も少なくなったことから荒れ籠

りと称した行事は15～6年前から行われなくなりました。いろいろな行事が簡素化され時には無くなっています。最近では正五九参りと称し、成田山へ皆で参拝する機会もなくなりましたが、夜の親睦の集まりだけはそれぞれの第2土曜日に行っています。

話は変わりますが、8/29交換留学生の金杉旺太君のお迎えに成田空港へ行ってまいりました。当日は浅野正幸青少年奉仕委員長はじめ杉直前会長、中村直前幹事、遠藤会員にも成田空港まで足を運んでいただきありがとうございました。金杉君はわずか1か月の短期留学ではありましたが、ホストファミリーにも恵まれ、あちらの高校は夏休みで授業がありませんでしたが、クロスカントリーの部活動に入り親交を深めるとともに協議会にも参加し、ロータリークラブでも卓話をし、あまり長く話をするので、途中でストップがかけられるほどだったそうです。到着後もかなりの興奮状態で、アメリカで経験したこと我々に話してくれました。いずれ機会を設け報告会をいたしたいと思います。楽しい話が聞けるかと思います。

また、8/29に第1回目の炉辺会談を開催いたしました。参加された皆さんいかがだったでしょうか？「ロータリーで楽しもう」のきっかけになれば幸いです。

今月は「ロータリーの友月間」でもあります。私はあまり目を通さないのですがロータリアンの三大義務の一つでありますので、私に足りないところはご指摘いただき、ロータリーの友を読んで気づいたことは委員会報告などで発表していただけると有難いです。皆さん宜しくお願ひいたします。最後に一言

天災は忘れたころにやってくる 表彰

米山功労者
第13回メジャードナー 遠藤章雄会員



第14回メジャードナー 上代修二会員



お悔み

栗原会員の奥様が8月にご逝去されました。謹んでお悔み申し上げます。

幹事報告 幹事 稲山雅治

- ・地区からの案内を回覧します。
- ①9月は基本的教育と識字率向上月間
- ②財団室 NEWS
- ③風の便り
- ④10/21・22に開催の地区大会への広告協賛について

- ・9/5 八千代中央 RC の例会に小村会員が卓話者で参加されます。

委員会報告

青少年交換委員会 委員長 浅野正幸



8/29(火)に交換学生の金杉君が帰国しました。会長、杉会員、中村会員、遠藤会員とわたしで迎えに行きました。金杉君には帰国報告をしてもらいたいと思っていますので、よろしくお願ひ致します。

お祝い

本人誕生日:上代会員
夫人誕生日:植村よし江様・花島幸子様

例会行事
クラブ広報委員会 委員長 飯田明彦

久し振りに卓話をさせて頂きます。前回はなんと6年も前の橋本会長年度でした。よろしくお願ひ致します。

テーマ: 役職を通して見聞きして来た事
卓話者: 飯田明彦会員



今回は色々な役職を拝命してからの事を振り返る良い機会とも考えましたし、見聞きして来た事を皆様にお伝えする事も、

役割の一つかと思い、お話をさせて頂く事としました。

初めて役職を拝命したのは、20数年前に、不動産業者の協会で「宅地建物取引業協会」、未だ習志野支部との合併前の八千代支部時代でした。これは橋本会員からのお薦めで務めることになり、そのお役目は、橋本綱紀研修委員長のもとでの副委員長でした。橋本委員長は、ご承知の通りの方ですので、当時の苦労はお察しの通りです。そして、商工会議所の副会頭を拝命して3期目、7年目となります。商工会議所と聞けば、真っ先に「上代会員」の名前と顔が浮かぶと思います。それは当然の事で、皆様ご存じの通り、会頭を5期 15年、副会頭を3期9年と、実に 24 年もの間、執行部として活躍されてきましたので、商工会議所の顔となつた事は必然かと思います。(そんな尊敬する大先輩を前にして喋るのは些か緊張します。)また、今期より江口会員と佐々木会員が副会頭として加わって頂きました事は、大変心強く感じて居りますし、頼りにしております。そして、君塚会長をはじめ多くの会員の皆様に会議所の役員として携わって頂いております事を、この場をお借りして深く感謝申し上げます。

商工会議所は幾つかの部会と委員会で組織されておりまして、現在の私の担当は、市原会員が委員長を務めます「総務委員会」そして、寺沢副幹事が部会長、委員長を兼任されております「商業部会」と「商業活性化委員会」と「建設業部会」です。

市原会員は会議所のみならず、渡辺会長時代の「千葉西法人会」でも4年間総務委員長を務めていまして、何処でも適任の総務委員長ぶりを發揮しておられます。

安宅会長エレクトは会議所で厚生委員長ですが、千葉西法人会でも、長年に渡り厚生委員長をお務めになっておられまして(今も現役で)敬意を表す所であります。お疲れ様です。

少し法人会のお話をさせて頂きますと、私は組織委員長で、ロータリークラブで言う会員増強委員長ですので、もし法人会に入会されていない方がいらっしゃいましたら、是非ご入会の検討をお願い

致します。伊藤会員は法人会青年部の前会長として、オリジナルキャラクター「税レンジャー」を生み出し、千葉西管内のみならず県内全域で大活躍でした。そして九州で行われました、青年部全国大会に出場され、大きな賞を受賞されました。中々のアイデアマンとして法人会ではかなりの有名人です。

また、有意義な事の一つが、税務署長をはじめ職員さん達と直接お話し出来る事です。話を戻しまして、寺沢さんが部会長を務めます商業部会で代表的な事業は、最近定着してきました「まちゼミ」です。この「まちゼミ」とは、得する街のゼミナールの略で、お店の方が講師となり、プロならではの専門的な知識や情報、コツ、などを無料で受講者(お客様)に伝える少人数制のゼミで、講座を通じて店主やスタッフとお客様のコミュニケーションの場から、信頼関係を築くことを目的とした事業です。市内では毎回 30 軒程に参加頂いております。寺沢さんのまちゼミは、クラブの卓話でもありました、家電の上手な使い方、節電術等々で、前回は「知っ得(知つて得する)家電豆知識」と題して行われました。卓話で聞いていても面白かったです。

こんな感じで、自身の仕事や趣味などから得た知識やコツなどを受講者に伝え、信頼関係を築き、将来の顧客に繋がるような事業です。興味のある方は、只今参加者絶賛募集中です。申込期間は今月いっぱいですので、是非参加をご検討頂ければと思いますし、又は受講者として参加店舗を覗いてみては如何でしょうか? 詳細に付きましては商工会議所 HPをご覧頂ければと思います。

以前に担当していました、女性会は、大変に元気でにぎやかな会です。総会後の懇親会でのにぎやかな余興、その締めには、手をつないで輪になって、青い山脈を足を交互に振り上げながら熱唱する・・毎回、女性会の方達のパワーには圧倒されます。

そして、八千代市へ審議委員として出向します。副会頭就任当初は農政審議会、都市計画審議会、現在は産業振興審議会へ会長として2期目の出向をしております。この産業振興審議会では、平成24年に策定された「八千代市第3次産

業振興ビジョン」に、新たな課題に対応した取り組みが求められ「八千代市産業振興基本条例」に則って「八千代市産業連携ビジョン」の策定を、農商工業者に加えて観光を取り込み農商工観連携して各産業が一体となり産業振興の為の策定を行っております。委員は農業関係団体、商業者、工場協議会役員(浅野正幸会員)、大学観光課教授、そして公募での市民委員2名で構成されております。

以前に出向していました農政審議会では、農業振興地区(農振地区)指定と解除、認定農業者の新規申請と更新など多岐にわたる事柄が審議されてきました。

認定農業者として認められますと、農業近代化資金から低利子融資(今はほとんど無利息融資)が受けられる事や、経営所得安定対策などの補助(設備投資の補助)が受けられるようになります。ただ、認定農業者の基準の一つ「年間農業所得 550 万円以上」を達成されている農家が、梨農家、酪農家を除く米、野菜農家ではほぼ居ないのが現状で、所得基準が達成出来ていない場合は、達成する為の改善計画書を添えて認定してもらいます。ただ、改善策の中で出てくる農業機械の名称や用語が分からぬ。

審議資料は個人情報の関係で持ち出しきないので、メモしておいたのですが・・・君塚会長や江口会員はお分かりになるかも知れませんが、

フレコンスケール、プラウ、バーチカルハロー、サブソイラー、脱きょう機、シダーマルチャー、密苗移植農法、WCS 用稻、コンポストバーン牛舎等々これらがどんなもので、何に使うのかさっぱり解らなくて苦労しました。

そして、八千代市の農業就業人口が平成7年では1,887人、20年後の平成27年では952人と半減したそうで、専業農家数はこの20年変化がない反面、離農の大半は兼業農家との事でした。また、耕作放棄地面積では同年統計で55haから141haと2倍以上になっているとの事で、

近隣クラブ例会日

火曜日	四街道R.C	例会場
火曜日	八千代中央R.C	四街道ゴルフクラブ
水曜日	習志野R.C	ヴィシュトンホテル・ユーカリ
水曜日	佐倉中央R.C	習志野商工会議所会館
木曜日	佐倉R.C	第1ヴィシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オルベート
木曜日	習志野中央R.C	フランス料理 シエ・ムラ
		習志野商工会議所会館

- クラブ広報委員会 委員長:飯田明彦 副委員長:菊川秀明
- 出席委員長 花島文成※欠席の際は必ず月曜日迄に出席委員長に連絡して下さい
- 例会日:金曜日 12:30~13:30
- 例会場:ハッツ・ノウイータ(〒276-0049 八千代市緑が丘1-1-1)

この地域の農業の厳しい現状が垣間見えた様な気がします。

一方で感心した案件は、祖父母の経営する酪農を孫兄弟が承継し、加えて搾乳ロボットを導入して畜産規模の拡大を図ると言う案件。

先日、この件を高秀さんに確認した所、孫兄弟が事業は承継したが、設備投資は見合わせたそうです。もし計画通りに実行していたら、昨今の酪農を取り巻く厳しい環境下、大変な事になっていたのではと感じます。

この農政審議委員は今期から江口さんに代わってもらえて、一安心です。

以上、拙い話のご清聴ありがとうございます。

～ニコニコ BOX～

¥ 26,000-

☆73歳になりました。

嬉しいやらうれしくないやら。 上代
☆本日卓話させて頂きます。

よろしくお願ひ致します。 飯田
☆飯田会員の卓話楽しみです。

中島貞好・杉・遠藤・渡邊・山浦・朝戸
三井・江口・日下部・佐々木・市原・寺沢
安宅・稻山・君塚

☆9/27(木)市民会館で春風亭昇太と桂
宮治の「二人会」開催。前方の良い席が
ありますのでお声掛け下さい。 杉山

☆少し暑さが和らいできました。コロナが流
行っていますので気を付けましょう。納富

☆早退します。 宮野・中村

☆まだまだ暑い日が続きますね。 風間

～友愛 BOX～

¥ 14,000-

☆綺麗なお花有難うございました。植村

☆きれいな花を有難うございました。花島

☆飯田会員楽しい卓話に期待しています

上代・浅野正敏・菊川・池田

☆長い間欠席しました。 栗原

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
9 / 1	5 5	4 8	4 1	85.42

9月のロータリーレート 1ドル ¥ 1 4 6 -